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友谊苑北区水电并网顺利进行

居居民民今今年年有有望望告告别别““水水电电愁愁””

最美环卫大姐：

连连捡捡33部部手手机机，，全全都都物物归归原原主主
文/片 本报记者 肖龙凤
实习生 张艺夕 李旭

近日，市民张先生向记
者热情推荐姚家环卫所的一
位环卫工人，她不到一个月
捡到3部手机，都迅速归还给
了失主，还拒绝了失主的感
谢费。在寻找的过程中，多位
了解情况的市民都跷起大拇
指称赞。终于，记者在姚家环
卫所工作人员的帮助下找到
了“正主儿”——— 45岁的闫晓
芳。闫晓芳说，“我没上过什
么学，但这辈子就是心眼好，
捡到别人的东西不能拿。”

手机里的信息很重

要，丢了该多着急

当我们找到闫晓芳时，
她正在麻利地清扫街道。闫
晓芳瘦瘦小小，眼神清亮，非
常和善。听说被人夸赞，闫晓
芳有些不好意思：“我虽然是
一名环卫工人，也没上过学，
但是拾金不昧的道理还是懂
的。而且手机里存了那么多
重要的资料，谁丢了都很着
急啊，肯定得赶快还给失
主。”

最近一个月，闫晓芳第
一次捡到个小米手机，立马
送到了姚家环卫所。打通电
话说明地点后，失主很快前

去把手机领回家。
第二部手机，是闫晓芳

清扫道路旁的冬青丛时发现
的，是一部苹果6。正想着把
手机送到姚家环卫所，失主
打来电话，闫晓芳赶紧接起
来，并约定了怎么拿手机。那
位失主十分感激，还准备了
500元感谢费，被闫晓芳婉
拒。

不久之后，闫晓芳准备
下班回家时捡到一件衣服，
里面还掉出一部小米4。估计
失主可能打电话来或回来
找，她在原地等了一会儿。等
了许久，闫晓芳决定先回家
吃饭再把手机交到环卫所。
回到家里，他丈夫是一样的

想法：“吃完饭赶紧把东西交
上去，别耽误了人家的事。”
不久，失主来电，衣服和手机
再次物归原主。

虽然家里有困难，

捡的东西不能拿

闫晓芳说：“捡到手机之
后尽快还给失主，都是我们
环卫工人应该做的。我虽然
收入不高，家里也有困难，但
不能贪图不属于自己的东
西。”

闫晓芳是黑龙江鹤岗
人，她的丈夫孙先生是平阴
人。早年，孙先生在东北煤矿
工作，不幸伤了一条腿，无法

养家了。但闫晓芳毅然嫁给
他，并带着两个儿子一起回
到济南，还常年照顾年迈的
公公。闫晓芳乐呵呵地说：

“我们俩感情好，投脾气。他
挣不了钱，我能吃苦，我养
他！”

在东北时，闫晓芳干过
砖窑、上山砍过树。带着孩子
跟丈夫回到济南，她在玻璃
厂干过好几年，现在干环卫
工作也有一年多了。因为工
作忙，家里也离不开自己，她
已经很多年没有回过东北老
家。“两个儿子都很懂事，现
在也都工作了，我觉得挺满
足的。”闫晓芳说。

在环卫岗位上，闫晓芳
负责解放东路西段120米的
道路，包括人行道及快车道。
她干起活来非常利索，路面
花丛，边边角角，她都打扫得
干干净净。在与记者的交谈
过程中，闫晓芳还是时刻注
意着路面的清洁卫生。一辆
小电动车路过，车主扔了一
个饮料瓶，闫晓芳立马上前
捡起来。

为市民服好务，天

天忙也高兴

“绝大部分人都很好，也
很支持我们的工作，有的车
主还停下车来说‘你们辛苦

了’。”心地善良的闫晓芳做
事情也很有办法，从没跟路
人起过冲突。

有一回，一个姑娘在公
交站等车时嗑瓜子，站牌附
近就有垃圾桶，但她把瓜子
壳吐了一地。闫晓芳上前清
扫时，那姑娘还是继续往地
上吐。闫晓芳想了想，把随身
带的垃圾箱送到跟前，和气
地说：“你把瓜子壳吐到这里
面吧！”那姑娘尴尬地走了。
一位老先生笑着夸她有办
法。“我这都是没办法的办法
呀！”闫晓芳苦笑着说。

每天清早4点，闫晓芳就
上岗了，赶在洒水车洒水之
前把路面先扫一遍。早饭就
在班上吃，中午有一个小时
的吃饭和休息时间，下午2点
半回家，晚上6点到9点再次
回来值班。环卫工人不但每
天工作时间长，还几乎没有
假期，但闫晓芳甘之如饴。

“去年创卫的时候，中午
饭也在班上吃，特别忙。但是
忙我也高兴，我们就是要为
济南市民服好务，为济南的
环境尽自己的一份力。”闫晓
芳说。跟记者聊了一小会儿，
闫晓芳又去忙活了，路面又
多了一些垃圾，她几乎是一
路小跑，像一阵风，所过处，
重新变得整洁……

工作中的闫晓芳像一阵风，也像一道美丽的风景。

原先吃水用电，问

题多多

彭女士是友谊苑小区北
区的老住户，提起过往的用
水用电经历，彭女士牢骚满
腹。“夏天的时候基本上是用
水电高峰。天气这么热，家家
户户都得开空调、烧水洗澡。
那时候我们用的是机井，水
经常停，电压也不稳，时常跳
闸。”现在，彭女士对水电并
网工程十分关心，“我希望这
个工程能早点竣工，这样就
能在家安稳地吹空调洗澡
了。”

据了解，友谊苑小区北
区是一个回迁小区，于2000
年建造完成，住着将近一千
户居民，但是小区居民的吃
水用电状况却不容乐观。由
于小区内基础设施不够完
善，设备陈旧，自来水管道以
及自备井全部老化，导致停
水停电状况接连不断。尤其
是在夏季的用电高峰期，供
电量不足，停电情况更为严
重。而用水的情况也有过之
而无不及，夜间一律停水，白
天间歇性停水。种种水电问
题严重影响了居民的日常生
活，降低了生活质量。

从去年3月份开始，了解
到小区的水电困难后，政府
及相关部门高度重视，并成
立了专门小组来解决。姚家
街道办事处有专门领导主抓
此事，并和居委会人员一同
到水务集团、开发区的国家
电网开始商讨水电并网之
事，即电入国家电网、水入济

南市自来水公司。

克服各种困难，开

展水电并网

进行小区内水电并网工
作的第一步，就是要挨家挨
户收上千余户的水电资料、
身份证及房产证等有关证件
的复印件。然而仅仅这第一
步，就遇到了许多困难。友谊

苑居委会主任齐宝东告诉记
者：“往往是我们上班的时
候，小区住户们也上班，上门
收资料，常常白跑一趟。还有
一些房子常年对外出租，租
房的人还要再联系房东，这
样就会拖延时间。还有就是，
有的家里有房产纠纷，解决
起来非常麻烦……”

同时，虽然这是一项有
益于社区居民的民生工程，

据多方了解，小区里也存在
个别居民不配合的情况。这
也是该项工作进展过程中遇
到的困难，不过经过居委会
工作人员一遍又一遍地上门
协调，最终得以解决。

在居委会工作的大学生
村官菅琳说：“收集资料就耗
费了近半年的时间，这期间
多亏了各单元楼长与热心居
民的帮助，包括办事处领导

在内，都去各单元挨家挨户
敲门，就是为了能够尽快完
成这项工作。大家真的都非
常辛苦，也都非常用心。”

友谊苑北区的水、电、暖
几乎是同时开工的，事务繁
多，居委会内外都忙得不可
开交。从去年3月份到现在，尤
其是在收集住户水电资料的
时候，居委会的工作人员就再
也没有过节假日，应该休息的
时间也都在工作，但他们却毫
无怨言。对此，友谊苑居委会
齐宝东主任非常感动。

水电改造今年有望完工

经过许多波折，克服诸
多困难，整个小区的水电资
料终于收齐了。随后，姚家街
道办事处与施工土建部门签
订协议，并迅速地开始施工。

据悉，政府对小区的水
电并网工程大力支持，从市
到区，再到街道办事处都安
排专人分管此事，而且水电
工程建设费几乎全包，预计
总投资将达800万，这就保证
了这个工程的建设资金和施
工进度。

目前，此工程已经进入
外管道挖掘阶段，泵房和配
电室已投入建设。预计两个
月内，最快在4月底，外管道
施工就基本完成。并且在接
下来的两个月会完成水管入
户，现在已经铺表到单元，预
计今年，水电改造能够完工。

“居民吃水用电再也不用担
心了，再也不会随便停水停
电了！”大学生村官菅琳激动
地说。

友谊苑北区水电改造正在有序施工。

对于友谊苑小区北区的居民来说，他们告别“水电愁”的日子越来越近了！现在，居
委会协调各方力量共同努力，水电并网工程的进度正在稳步推进。近日，记者走进友谊
苑小区北区，通过现场探访，挖掘水电并网工程背后的故事。

文/片 本报见习记者 朱文龙 实习生 李旭 韩雪 通讯员 闫绪森
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